

Respuestas a las mujeres del mundo rural

Soraya Rodríguez Ramos

Diputada Nacional



El mundo rural en España representa actualmente casi el 90% del territorio y sólo viven en él un 25% de los habitantes. El actual Gobierno presidido por José Luis Rodríguez Zapatero apostó por que la política de desarrollo rural sea una política de Estado. Desde el principio de la legislatura se está trabajando por esta nueva política reflejando en ella la nueva mirada que la ciudadanía tiene hacia lo

rural, por lo que representa por ejemplo, en la conservación de los hábitats naturales o la apuesta por las producciones ecológicas. Todo ello enmarcado en una forma de vida cada vez más atractiva para las personas que viven en el medio urbano que está produciendo ya un trasvase de población hacia el medio rural.

“Las mujeres que viven en el medio rural son las que más han sufrido esta discriminación viviendo en la invisibilidad laboral y social. Esto ha favorecido de manera extraordinaria su emigración a entornos urbanos”

La Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural, que se encuentra actualmente en fase de tramitación parlamentaria en el Congreso, tiene por objeto hacer por primera vez una verdadera política de Estado, que apoye eficazmente a las Comunidades Autónomas que son las que tienen las competencias en este campo. Corrigiendo las desigualdades que se están produciendo en el territorio, exis-

tiendo administraciones que apuestan claramente por su medio rural como por ejemplo Castilla-La Mancha y en otras donde esa política no se da con tanta intensidad. Esta ley de marcado carácter transversal, quiere dar una solución global a las deficiencias existentes como son el acceso al mercado laboral, la diversidad en la actividad productiva, aumentar los recursos en investigación, desarrollo e innovación, el acceso a las nuevas tecnologías y a servicios públicos de calidad; y en general políticas que les igualen con sus conciudadanos que viven en ámbitos urbanos, y finalmente consigan fijar y rejuvenecer la población.

Las mujeres que viven en el medio rural son las que más han sufrido esta discriminación viviendo en la invisibilidad laboral

y social. Esto ha favorecido de manera extraordinaria, especialmente cuanto más reducido es el núcleo donde viven, su emigración a entornos urbanos donde les es más fácil su desarrollo personal y profesional. Se está produciendo, según todos los datos, una progresiva masculinización del medio rural que si no frenamos a tiempo con políticas decididas y arriesgadas puede empeorar aún más las perspectivas futuras. Una vez más vemos que la clave para el mantenimiento y desarrollo del mundo rural pasa por dar un papel protagonista a las mujeres apoyando todas sus potencialidades, logrando su visibilidad a través de acciones positivas que generen entornos favorables donde las mujeres se puedan realizar en todas sus dimensiones.

“La clave para el mantenimiento y desarrollo del mundo rural pasa por dar un papel protagonista a las mujeres apoyando todas sus potencialidades, logrando su visibilidad a través de acciones positivas”.

